

À Villefagnan, l'école publique doublement reconnue pour ses initiatives

L'établissement démarre l'année scolaire avec des mouvements et des félicitations.



Inès Anacréon entourée d'élèves exhibant deux diplômes chers à leur école.

« Ce sont 132 enfants qui sont entrés cette année à l'école publique de Villefagnan qui regroupe la maternelle Arc-en-Ciel et l'école primaire Saint-Exupéry, expose Laurent Bernard, maître des CMI et directeur. Tout le monde n'est pas encore arrivé et les effectifs devraient atteindre les 140 élèves d'ici quelques semaines. »

Une nouvelle maîtresse, Inès Anacréon a été accueillie et se voit chargée de prendre la classe des petits à la maternelle et des CE1-CE2 à l'élémentaire. « J'ai fait mes études à Angers, je détient un Master enseignement, se présente cette jeune femme de 23 ans. Mes parents se sont installés à Saintes, la région m'a beaucoup plu, je suis donc restée. J'exerce pour la première fois, à la fois à Villefagnan, à Tairzé-Aizie et Nanteuil-en-Vallee. »

« Il est à souligner le départ de la maîtresse Emilie Bouly, qui venait enrichir les classes de CP et CE1 ainsi que celui d'Audrey Pohu dont la classe Ulys a été gelée pour un an, ajoute Laurent Bernard. Le reste de l'équipe reste stable avec les mêmes en-

seignants. » La maternelle est scindée en deux classes, petite et moyenne section, moyenne section et grande section. L'école élémentaire aligne cinq classes, CP-CE1, CE1-CE2, CE2, CMI, CMI2.

Les projets ne manquent pas

L'équipe vient de se voir confortée dans ses initiatives. « L'école est doublement reconnue pour son investissement dans le respect de l'environnement puisqu'elle a obtenu pour trois ans le label

Expert (rare en Charente), avoue Laurent Bernard. Elle a reçu aussi le prix de l'éducation à la citoyenneté 2021 (deux par an, le 2^e étant le collège de Jarnac) décerné par l'association des membres de l'Ordre National du Mérite, en lien avec les services départementaux de l'Éducation Nationale. Il reste maintenant à appliquer les gestes de l'école dans le quotidien des familles. Les enseignants ont reçu le diplôme ainsi qu'un chèque de 200 € pour encourager de nouvelles actions. »

Les projets ne manquent pas : visites locales sur le patrimoine historique ou naturel, animations environnementales ou culturelles, spectacles à la Casinopée, sport avec le retour à la piscine et les séances proposées en lien avec les animateurs sportifs de la CC Val de Charente, séances de cinéma au Family à Ruffec. Depuis deux ans il a fallu repousser en raison de la pandémie et le respect des conditions sanitaires, les classes transplantées à Varaignes pour les CP et CE1, et à Saint-Lary pour les plus grands.

« Tout cela n'empêche pas sur les apprentissages qui restent les objectifs prioritaires de chaque enseignant, assure Laurent Bernard. Faire des citoyens autonomes et critiques est le but non dissimulé de l'école, et cela commence dès la maternelle dans le respect des autres, de l'environnement et l'ouverture culturelle. Associer les parents, les élus, le centre de loisirs pour aller de l'avant afin de vivre et évoluer ensemble tout simplement pour une meilleure société. »

PASCAL BAUDOUIN, CLP